

La Maladie Bleue

par René Picard

*L'enfance (la capacité de se réjouir) n'est donnée qu'une fois.
Marina Tsvetaïeva*



Il était, dans l'école, celui qui faisait rire,
Inventif et malin, créatif et lutin,
Toujours prêt à trouver la bêtise à venir
Égayant, des élèves, le scolaire quotidien.
Très apprécié de tous, -hormis des enseignants !-
Dépensant sans compter une énergie sans bornes,
Il oeuvrait avec zèle, inexorablement,

Pour mettre des couleurs sur des journées trop mornes.
La place manquerait, pour vous dresser, ici,
La liste surprenante aussi bien qu'exhaustive
De ses tours, de ses frasques, de ses coups de génie,
Des trouvailles inouïes que la gaieté motive.
Pourtant il en est une, de ces joies enfantines
Que je ne voudrais pas vous passer sous silence,
Elle est au firmament des surprises coquines
Elle est Le Jour de l'An des années d'insouciance.
La cloche a résonné et précipitamment
Les élèves ont rejoint leurs classes laborieuses
Car c'est un jour béni, pour qui est garnement :
Visite médicale ! Une journée précieuse !
Les garçons sont en rang, torse nu, le front bas
Et le docteur intime à chacun, de baisser
Le pantalon afin de contrôler l'état
De leur anatomie... pour leur pérennité !
Et chacun, à son tour, obtempère, le teint pâle
Jusqu'à notre lascar qui, lui, ne répond pas
A l'injonction glaciale, sévère et doctorale
Du praticien furieux. Une fois, deux fois, trois fois !
Excédé le toubib, dans un auguste geste,
Descend le pantalon jusqu'à son dernier pli
Et comm' s'il avait vu sauter sur lui la peste
Il se recule alors incrédule, interdit.
Car au bout de l'organe ciblé par le docteur
Pendouille un encrier, brillante porcelaine,
Que notre pitre avait, pari ou bonne humeur,
Cueilli de son zizi sans ménager sa peine,
Si bien qu'il faut alors que notre médecin
D'un coup sec et précis, sépare comme siamois,
Récipient et quiquette, l'un l'autre dans chaque main,
Pour délivrer enfin notre lutin pantois.
Un formidable éclat rebondit sur les tables,
Et s'amplifie encore quand quarante yeux gourmands
Découvrent avec bonheur que l'encrier coupable

Était plein, était bleu et que l'objet entrant
Avait pris la couleur du ciel un jour d'orage !
Vous qui étiez témoins de ce moment si drôle
Remerciez l'enfant qui, déjà, à son âge,
Savait mettre du bleu sur vos journées d'école.

